

Salud será clave en discusión de presupuesto en el Senado

Debate. Cumplimiento de lo acordado hace un año e irregularidades complican el avance. Educación es otro lío a deshacer.

D. Hermosilla

El día 1 de la discusión de la ley de Presupuesto en el Senado miró con atención las partidas que se quedaron con uno o mil pesos, como Chile Crece Contigo, los SLEP o el INDH, pero la crisis de la salud se llevó buena parte de la discusión. En esta jornada inaugural no hubo votaciones, sino únicamente palabras de los parlamentarios.

El presupuesto de Salud salió aprobado en un alto porcentaje desde la Cámara Baja, pero el senador Juan Luis Castro (PS) hizo un llamado a rechazarlo mientras no se aclaren varios puntos. "Partimos de la base que no se ha cumplido el protocolo del año pasado, de 14 puntos, no se cumplió ninguno. Al menos, de mi parte, en Fonasa, Servicio de Salud, Redes Asistenciales, no estoy disponible a aprobarlo, si esto no cambia".

Además reitero una denuncia sobre vacunas que el Minsal dejó vencer, apoyado en un informe de la Contraloría que expuso \$900 millones perdidos y posibles delitos. "Desde



"Voy a hacer un llamado a Chile Vamos a repensar nuestra votación".

IVÁN MOREIRA
 Senador de la UDI.

"Quiero insistir en las licencias médicas. Son millones de pesos que gasta el Estado en estos abusos".

ALFONSO DE URRESTI
 Senador del PS.

la Comisión de Salud preguntamos (al Minsal) y se nos dijo que estaba ok y no era cierto".

Ante estas palabras el senador Iván Moreira (UDI) expresó que "ante esto que he escuchado, voy a hacer un llamado a Chile Vamos a repensar nuestra votación".



Senador Iván Flores saluda al ministro Marcel antes de la sesión por presupuesto. / AGENCIAUNO

En general, el parlamentario opositor expresó que "sobran las buenas intenciones, pero faltan muchos recursos. Se deben priorizar áreas como seguridad, salud y crecimiento económico, por lo que el aumento de más de 40% del Ministerio de Cultura no se entiende, salvo para un uso electoral".

Por su parte, Alfonso de

Urresti (PS) insistió "en algunos temas, como las licencias médicas. No le tengamos miedo a los médicos, son millones de pesos que gasta el Estado en estos abusos. No me satisface el protocolo de Salud".

Javier Macaya (UDI) aseguró que "sabemos que tenemos que ponernos de acuerdo, por eso llama la atención el proto-

colo de acuerdo de salud, porque tiene muchas deficiencias y no se ha conversado con los senadores. Llama la atención el foco del gasto público en prioridades que no son las de las personas".

Efectivamente, Salud no es la única situación que complicará las negociaciones estos días. En Educación, donde en

la Cámara Baja se rechazaron los recursos para 40 Servicios Locales de Educación Pública (SLEP), se sacó del proyecto que se use el sistema de admisión y se aprobó que alumnos condenados pierdan la gratuidad. Trabar los dineros de Inteligencia, que depende del Ministerio del Interior, debido, señalan en el oficialismo, al Caso Monsalve "es poco serio", como indicó el senador Iván Flores (DC).

También reclamó el senador Pedro Araya (PPD), quien indicó que "resulta incomprensible la actitud de los diputados de oposición que rechazaron los presupuestos de los Servicios Públicos de Educación, financiamiento para las listas de espera en Salud, el Ministerio de la Cultura y el INDH... Estas no pueden ser mercancías que se transen en un mercado de partidas, asignaciones y glorias presupuestarias. Creo que el Senado no está para eso, no es serio ni responsable".

Para Ricardo Lagos Weber (PPD), "en la Comisión Especial Mixta llegamos a entendimiento para destrabar varios temas complejos; entonces, propongo abordar el presupuesto ahora con una mirada optimista. Esta es una discusión en la que quedan materias de Educación, Salud... pero, si aquí vamos a explorar un protocolo, propondría un mecanismo más eficaz a la hora de hacerle seguimiento a los compromisos asumidos".